
文笔峰是海南第一历史名人尧 道教南宗实际创始
人白玉蟾的最终归隐之所袁 是明清史上海南才子求学
礼圣之地袁为海南人文景观之集大成者曰也是海南历史
上唯一被封为野皇家苑囿冶的禁地遥 文笔峰是中国道教
南宗宗坛要要要玉蟾宫所在地袁 对弘扬和传承中华传统
文化和民俗文化袁深入挖掘海南非物质文化遗产袁打造
海南文化旅游有着极其重要的意义遥
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9月 11日下午袁著名作家尧诗人尧野梨花教主冶赵丽
华袁百家讲坛收视冠军纪连海等众多名家学者袁畅游定
安文笔峰尧野百里百村冶等地袁深入领略定安养生休闲文
化和南部美丽的乡村田园风光袁 不禁为定安美景惊叹
叫绝遥 他们纷纷表示袁定安原生态资源丰富尧历史悠久
对弘扬和传承中华传统文化和民俗文化袁 深入挖掘海
南非物质文化遗产袁 打造海南文化旅游有着极其重要
的意义遥

众多名家学者来到了定安县翰林镇亚洲大榕树
下袁只见二胡一拉袁扬琴尧秦琴尧笛子跟着吹奏袁欢快的
乐声悠扬无比袁节日的气氛从和声间流淌而出袁学者名
家被独特的器乐合奏声深深吸引袁不时惊叹叫绝遥

野我多次来到海南的海口尧三亚尧博鳌等袁但却第一
次来到定安袁我以前在广东看过巴金笔下的大榕树袁但
这次来到定安看到藏在深闺中的大榕树袁 可以称得上
是亚洲乃至全世界第一的景观, 太震惊了遥 冶叶百家讲
坛曳开播五年来收视冠军纪连海说袁从历史角度来说袁
之前海南只是一个独立的岛屿袁 自从黄道婆来到海南
才将这个岛屿与大陆联系起来, 海南要保护优美的自
然风光袁挖掘独特的历史文化袁加大红色文化的开发袁
还要把海南独特的民族文化广泛利用袁多角度尧全方位
的发展遥

随后袁 名家学者一行还到了岭口镇皇坡村爱情树
下袁了解到一段凄美的爱情故事袁在爱情树下袁很多学者在
树下留影袁希望留下这段美好的记忆袁热情好客的定安人民
拿出了美味小吃糍粑尧黑猪肉粽等招待远方的贵客袁嘉宾们
津津有味地品尝了当地村民送上的地道美食袁直呼过瘾遥

名家学者纷纷表示袁 定安立足南建州深厚的历史
文化内涵和南部火山岩原生态绿色丰富资源袁打造野古
色古乡 百里百村冶旅游景区袁建设驿站尧绿道尧服务点袁
形成了野红色尧古色尧绿色冶等三种文化的旅游景点袁这
些旅游景点不仅有文化内涵袁又独具特色遥 (罗利明)

畅游定安 为美景陶醉

中秋时节雨纷纷袁定安的中
秋夜袁本应高挂夜空的圆月害羞
地躲进了厚厚地云层中遥 12日
晚袁来自全国的数十名专家学者
齐聚定安文笔峰盘古文化旅游
区袁 用诗歌讲诉亲情友情爱情袁
用音乐描绘心中尧情感当中最深
沉的明月

当晚袁中秋的第一个祝福献
给远方的亲人遥著名的音乐策划
制作人尧央视春晚总导演张俊以
用一首动情的野老母亲冶诗词勾
起了现场的专家学者们的的思
念之情遥

野有爱就有家 定安就是家冶
随后到场的专家学者们在

这里用诗词尧歌曲表达对远方亲
人的思念袁 对定安人员的祝福袁
祝愿 野定安的明天越来越好袁定
安人民永远幸福冶遥

诗人赵丽华说袁父亲去世比
较早袁后来母亲也离开了她遥 她
祝福弟弟妹妹等亲人中秋快乐
身体健康遥
艺术家孔宁动情地表示袁从小

就没了父母袁 虽然在北京有房
子袁但却从没觉得有房子就是有
家袁今天来到定安袁感受到了温
暖袁觉得定安就是家袁有爱就有
家遥随后袁她眼
含泪水送给在

天有灵的母亲一首
叶世上只有妈妈好曳遥

野爱情是很多人的中国梦冶
爱情是什么钥 爱情就是美好袁

是很多人的中国梦袁 是寻找一次就
够了的感觉袁爱情就是知足袁横着是
痛袁竖着是苦......

白发苍苍的学者叶廷芳说袁
爱情就是一种说不清的感觉袁
爱情就是一种愿意为他伴醉的
感觉遥

同样作为老者的中山大学
哲学系教授尧中国近代史专家袁
伟时回忆自己庞大而传统的家庭袁
哽咽称袁 爱情就是拉着老伴的手一
起在校园里散步袁甘愿为她做剪头
发尧剪指甲等护理袁事事顺从她
的心意遥

野传统节日能否促进传
统文化冶
目前袁

有不少网
民称 袁近
年来 袁在
城市化 尧
现代化和
全球化和

的影响下袁以及在洋节日的冲击
下袁中华民族民间传统节日所赖
以生存的文化空间袁所展示的文
化内涵袁以及所具有的文化和社
会功能都发生了深刻的变化遥

对此袁 新生代作家葛红兵提
问院野传统节日比如中秋节等能不能
承载中华民族的传统文化袁 把传统
节日发扬光大袁 是否对中华传统文
化有较大的促进作用钥 冶

张俊以表示袁 这片土地上
我们谈文化尧说文化我们最终的
目的就是希望那篇土地和谐尧安
宁尧所以说一个节日我们承载着
一个语言的盛宴袁 在一定程度
上袁对传统节日的重视能够促进
中华传统文化遥

最后袁张俊以饱含深情地为
定安献上一首叶老娘曳袁在动情地
歌声中袁相聚定安难忘中秋之夜
正式落下了帷幕袁 而这一天袁却
也深深烙刻在每个人的心里遥

中秋夜赋诗诉真情
姻 吴采净
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9月 12日袁野文化传承之道冶
2011 首届中国文笔峰会在定安
文笔峰盘古文化旅游区举行袁峰
会以野文化传承之道冶为主题袁分
为自由讨论和对话两大板块六场
进行袁赵丽华尧纪连海尧周国平等
众多国内文化界名家齐聚一堂袁
就中国文化和海南国际旅游岛文
化建设进行探讨遥

怎样为中国传统文化打开一
条通关之路袁 人文传统这个词首
先脑袋里面浮现的是什么钥 野我
以为还是名人专家学者讨论好一
点袁 我感觉是一个传统的文化这
样一个研讨袁 我感觉中国的文化
得到了一个前所未有关注状态遥冶
赵丽华说遥

野我们说文化吃喝拉撒都是
文化上厕所也是文化袁 但是我们
今天不会讨论文化袁 我们会讨论
人们表达出来的属于思想袁 属于
文字文态的袁我们不能说坐着写袁
必须呈现出来这个能够是文化袁
我们如果文化人写的全部都是奏
折袁不管写什么东西袁写学术报告
写诗歌小说也好袁 都希望有人给
他看袁 哪怕一个省的总督夫人看
一下觉得无尚光荣袁 如果我们都
是这样我们没有什么文化可言
了袁其实我是不懂的袁我就是在
这个里面做一点现实的东西遥冶
张鸣接着发表了自己的观点遥

野我们遗失了的人文传统冶
论题成为与会专家学者激烈讨
论的主题遥野为什么我们提到遗
失袁 因为我们清楚地看到大家
都在渴望遥百家讲坛的兴起袁甚

至野穿越冶类小说的风行袁就是因
为人们补课的需求如此迫切遥 但
是袁 作为一个礼仪之邦袁 在网络
上袁 人们仍然还在为是不是该扶
起摔倒的老太太而争论不休遥冶与
会名家为此展开了一次头脑风暴
式的大讨论遥

专家学者还就 野从中秋节谈
传统节目的兴亡冶尧野给我们一个
中国梦冶尧野今天的大学生必须知
道的传统冶尧野我们的精神食粮为
何如此廉价冶等论题展开讨论袁深
入探讨中国传统文化与海南尧定
安休闲养生文化的根源袁 通过专
家们思想碰撞袁 为海南国际旅游
岛文化旅游的发展和形象的打造
提供建设性意见遥

据了解袁 本次活动举办地文
笔峰盘古文化旅游区袁 充分挖掘
文化尧人才等方面的优势袁大力促
进全省旅游文化创新袁 走出了一
条全新的创新发展之路遥 2007
年袁 文笔峰被评为海南省级文化
产业园之一袁 是海南爱心公益活
动野南天情冶的承办方袁旗下产业
有海南画家村尧蟾宫香道馆等袁正
在着力建设国际旅游岛旅游文化
产业的一流文化苑遥 (罗利明)

探寻文化传承之道

9月 11日上午袁细雨绵绵但
却无法阻挡定安文笔峰道教文化
对众多名家学者的吸引遥 著名作
家尧诗人尧野梨花教主冶赵丽华尧当
代著名哲学家周国平等众多名家
学者一行冒雨来到定安文笔峰盘
古文化旅游区袁 参观文笔峰玉蟾
宫尧蟾宫香道会尧沉香馆尧南建州尧
养生堂尧老子学院等景点袁体验盘
古文化尧道教文化底蕴遥

新生代作家尧文学博士尧文艺
学教授葛红兵告诉记者袁 他是第
一次来到海南袁但长久以来一直关
注海南的发展袁 海南的发展需要经
过一个过程袁 国际旅游岛政策效力
的体现也需要一个过程袁但海南的
发展潜力是毋庸置疑的遥

葛红兵认为袁 旅游的大发展
与文化是分不开的袁他建议袁要学
习台湾佛学文化曰 文化要深入到
人的现实生活中袁 要在社会中更
加发挥效应袁要现代化和人间化遥

野中秋是家人团结的日子袁在
这个日子来到文笔峰袁 与海南文
化进一步地碰撞袁 与各大名家进
行文化交流袁是非常有意义的遥 冶
葛红兵说遥

参观者一行在实地参观了文
笔峰各个景点袁 更加深入了解了
道家文化之后袁纷纷表示院文笔峰
是一个文化底蕴深厚的地方袁能
够给人以浓郁的文化熏陶袁 此次
参观一定程度上刺激了思维袁对
文化有了更深的思考遥 (吴采净)

文笔峰上谈古论今
为定安旅游建言献策

贤达名流齐聚定安
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道教文化吸引了众多专家学者遥 罗利明 摄


